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L’objectif de cette étude est initiation à la régionalisation stochastique dans le cadre d’un SIG sur la

base de la géostatistique en utilisant la variographie et le krigeage comme outil d’interpolation pour

étudier la structure spatiale des paramètres physico-chimiques des eaux souterraines de la région

de Djelfa qui est caracérisée par sa vocation agro-pastorale, afin d’avoir une idée sur la qualité

de l’eau. On a remarqué une dominance structurale de la forme exponentielle dans sa majorité

avec un palier de 8,5 à 31 km. En définitif, on a constaté que la zone la plus affectée par une

elevation excessive de l’ensemble des valeurs des éléments que nous avons étudier sont localisés

dans les parties nord-est, le centre et sud-est caractérisées par des activités agricoles et le plus

important leurs structures géologiques salines. Les résultats obtenus de l'étude physico-chimique

ont permet de mettre en évidence que la quasi-totalité des point d'eaux étudiés sont caractérisés par

la prédominance des faciès chimiques chloruré et sulfaté calcique et magnésiennes.

Dans l’ensemble, les résultats escomptés de cette régionalisation ont montré que la qualité des

eaux souterraines dans la majorité de la zone d’étude est convenable à l’irrigation et que la zone

nord-ouest et quelques poches dans le centre est dans sa majeur partie caractérisée par des eaux

potables.

Mots clés: Régionalisation stochastique, SIG, géostatistique, variographie, krigeage.



The objective of this study is initiation with stochastic regionalization within the framework of a

SIG on the basis of geostatistic by using the variography and the kriging as tool for interpolation to

study the space structure of the physicochemical parameters of subsoil waters of the area of Djelfa

which is characterized by its agro-agro-pastoral vocation, in order to have an idea on the quality

of water. One noticed a structural predominance of the exponential form in his majority with a

stage from 8,5 to 31 km. Into final, one noted that the zone most affected by an excessive rise in

the whole of the values of the elements which we have to study are localised in the north-eastern

parts, the center and south-east characterized by agricultural activities and most significant their

geological structures saltworks. L be results obtained of the physicochemical study have allows to

highlight that the near total of the water point studied are characterized by the prevalence of the

chlorinated and sulphated facies chemical calcic and magnesian.

As a whole, the anticipated results of this regionalization showed that the quality of subsoil

waters in the majority of the zone of study is suitable with the irrigation and that the north-western

zone and some pockets in the center are in its major part characterized by drinking waters.

Key words: Regionalization, stochastic, SIG, geostatistic, variography, kriging.
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